

El nuevo contingente de tropas expedicionarias, no acabó de desembarcar en Veracruz sino hasta el 11 de noviembre, y en total componíase de dos divisiones de infantería, respectivamente bajo las órdenes de Bazaine, llamado a jugar el papel más importante y decisivo en la sangrienta aventura intervencionista, y de Douay; de una brigada de caballería, cuyo jefe era Mirandol; de ocho cañones de 12, de sitio; de seis, también de 12, de reserva; de veinticuatro de campaña y de doce de campaña.

28126 hombres, sin contar la brigada de reserva y las tropas auxiliares "mexicanas", y un reducido grupo de soldados egipcios, que elevaban el efectivo a 35000 individuos.

El general Laumiére venía al frente de la artillería, y Wolff a la cabeza de los servicios administrativos.

"Para tal amo, tal criado"

Forey retratado por Víctor Hugo en dos líneas — Cómplice principal en el golpe de Estado — Almonte destituido en humillante forma — Decantada regeneración — Calumnias viles — Cargado de años y estragado por la política, el comandante supremo francés húndese en el apoltronamiento — Napoleón obstinado en mitigar la neuralgia de Puebla — Atentados sin cuento de los intrusos — El padre Miranda murmura de la intervención — Obligasele a retractarse bochornosa y públicamente — Plan del alto comando francés — Redoblada hostilidad de los patriotas — Creación de la contraguerrilla — En el frenesí de un baile Forey designa a su cruel verdugo — Asqueante escamochito humano alimenta la contraguerrilla — Nueva existencia para borrar un pasado o tenebroso o criminal — Con distinto programa, la faz de los acontecimientos hubiera cambiado — Zaragoza murió cubierto de laureles y afligido de pobreza — Ejemplaridad republicana.

CAPITULO XVIII

"PARA TAL AMO TAL CRIADO"

La versatilidad de la humana fortuna es tan increíblemente prodigiosa, que los mismos crímenes que encaraman a un hombre al pináculo del poder y de la grandeza, precipitan a otro al presidio, si no hacen de su cuerpo un péndulo para la horca.

(T)

.....

LOS antecedentes de Elías Federico Forey, autorizaban a Napoleón III a suponerle el hombre más indicado para gobernar a México en su representación y para aniquilar la resistencia republicana.

Aquel soldadón autoritario y brutal, si servil con el amo despótico para sus subordinados, habíase atraído el favor del pequeño Bonaparte y conquistádose el grado de general de división, en premio a su ayuda ciega, para el mejor éxito del golpe de Estado por el que el perjuro hijo de la reina Hortensia, convirtiéndose de la noche a la mañana en emperador de los franceses.